

Envíe sus cartas, con una extensión máxima de 1.400 caracteres con espacios a:

✉ Email: correo@la.tercera.cl

📍 Avenida Vicuña Mackenna 1870, Santiago.

La Tercera se reserva el derecho a editar los textos y ajustarlos conforme a sus estándares editoriales, en particular respecto a la exigencia de un lenguaje respetuoso y sin descalificaciones. Las cartas recibidas no serán devueltas.

Riesgos del Simce

Señor director:

Es indudable el valor que tiene la aplicación del Simce, como instrumento de medición para recoger información clave en la toma de decisiones. Sin embargo, se deben cuidar algunos peligros que este sistema está instalando en la cultura escolar.

Crear que basta con aplicar o aumentar el número de ensayos de este tipo de pruebas para mejorar los resultados es un riesgo, pues lo que generalmente se hace es diagnosticar el problema sin aplicar un tratamiento. Es como si a un paciente con fiebre le tomáramos muchas veces la temperatura. Esto no soluciona la fiebre.

Un segundo aspecto es el reduccionismo del currículum escolar focalizado fuertemente en las áreas que evalúa el instrumento. Es el caso de Lenguaje y Matemática, con lo que se descuidan o subvaloran otras dimensiones escolares como las actividades artísticas, culturales, deportivas, recreativas, espirituales, etc., que no tributan directamente a lo medido por el Simce. De esta manera, todo lo “medible” se va transformando en lo importante y el resto no tiene importancia.

Otro riesgo es pensar que mejorar los débiles resultados históricos es responsabilidad exclusiva de los docentes de Lenguaje o Matemática, olvidando la importancia de trabajar en conjunto con los propios estudiantes, padres y apoderados.

Finalmente, y quizás lo más preocupante, es tener los ojos puestos en la meta; subir los puntajes para aparecer en los ranking, bajando o dejando fuera del sistema a los niños que más necesitan avanzar. Un colegio que no recibe a estudiantes vulnerables, o con alguna discapacidad, no merece estar en los primeros lugares. Y esto, lamentablemente, también es un peligro.

María Teresa Morales
Vicedecana Fac. de Humanidades y Educación, Unab

Seminario de la UC

Señor director:

Los representantes de la Fundación Iguales, en una carta publicada el lunes, pretenden hacer creer a la opinión pública que los activistas gay se limitaron a criticar, mediante los medios de comunicación y una “manifestación pacífica en las afueras de la Casa Central”, sin “uso de la fuerza”, el seminario en la UC sobre no discriminación.

Nosotros estuvimos ahí y podemos atestiguar que la manifestación se realizó den-

tro del campus, a las puertas mismas del salón donde se llevaba a cabo el evento (no sólo a las afueras de la Casa Central) y que incluyó gritos odiosos –no sólo al aire, sino que directos y personales contra una panelista del seminario que daba una entrevista a un medio- y de una violencia verbal capaz de causar razonable temor en gente pacífica. Los homosexuales acusan “lenguaje de odio” por expresiones mucho más suaves.

El columnista Jorge Navarrete no hizo más que ejercer su derecho a emitir opiniones bien fundadas que fueron ciertamente negativas; pero no “en contra de un sector de la sociedad civil, como es el de la diversidad sexual”, sino simplemente contra quienes ejecutaron ese acto de violencia verbal y de amedrentamiento.

¿Qué pasaría si se les hiciera lo mismo a los activistas homosexuales adonde quiera que fuesen a exponer sus ideas? ¿Cómo se calificaría la protesta? ¿Están ellos dispuestos a aceptar que les hagan lo que ellos hacen a quienes disienten? Si es así, al menos deben admitir que su actuación falsamente tolerante fue contraproducente y está abierta a la crítica.

Vicente Allende, Benjamín Echeverría, Emiliano García
Estudiantes de Derecho UC

Cifras y logros

Señor director:

Comparando las bajas cifras que dio el gobierno de Bachelet y los logros del gobierno de Piñera, más que encuestas sería bueno que los sociólogos hagan un estudio para analizar las causas de un fenómeno curioso: la alta adhesión a Bachelet y la baja que tiene Piñera y su administración.

Prácticamente todos los indicadores económicos muestran a Chile como un país que ha logrado salir inmune de un terremoto y maremoto devastadores, y en medio de una crisis mundial que ha golpeado a todas las economías desarrolladas del mundo. La cesantía ha disminuido al mínimo, es difícil conseguir mano de obra calificada para nuevos proyectos, los sueldos están muy por encima del salario mínimo, las esperas AUGE terminaron, la Ocede reconoce que Chile es un país emergente, las inversiones no paran de llegar, nuestra moneda es un refugio frente al dólar y el euro, etc. La lista de logros del gobierno de la Alianza es muy larga para detallarla.

Es cierto que el gobierno ha cometido algunos errores; pero no hay ninguna justificación lógica para que tenga tan baja popularidad.

Del twitter



@marceloalvial: “10 detectives dados de baja muestra el poder de las drogas... Complejo. Pero son sólo 10 de 11.000. Hacen su pega igual”. Marcelo Alvial Lillo.

@spangpolitik: “Sobre los 10 detectives dados de baja, es por eso que existen jueces de garantía, ni el fiscal ni la PDI pueden dar todo por cierto en delitos”. Alvaro García.

@matiaswalkerp: “Los mismos que niegan a los chilenos en el exterior el derecho a voto critican a Bachelet por no votar. Cero consistencia, se pasaron”. Matías Walker Prieto, diputado DC.

@vicmassarelli: “¿Y si el gobierno en lugar de banderas equipa escuelas o invierte en salud o en investigación? No sé, digo, se me ocurre...”. Victoria Massarelli.

@mrosenzvaig: “Ojo, es un error criticar el Simce por ser una prueba estandarizada. Problemas son otros: publicación, uso de resultados y consecuencias”. Mariano Rosenzvaig.

@AlvaroUribeVel: “¿Y en qué queda la vida de soldados y policías frente a impunidad de las Farc? Emboscada de las Farc en Buga deja cuatro uniformados heridos”. Alvaro Uribe Vélez, ex Presidente de Colombia.

@GuilleAsprilla: “El primer paso está dado: las Farc expusieron su plataforma de negociación ante el mundo. Es un prerrequisito indispensable para el diálogo”. Guillermo Asprilla.

La ex Presidenta Bachelet está blindada por la Concertación, y ojalá decida a última hora ser candidata presidencial, ya que tendrá que dar muchas explicaciones de lo que no hizo durante su gobierno.

Pero los chilenos merecemos una explicación de este fenómeno tan raro y particular, y que llama la atención en muchos países.

Eduardo Picón Torres

Alternativa a Vespucio Oriente

Señor director:

No estoy de acuerdo con la propuesta del lector Felipe Cádiz sobre considerar que la autopista que pasará por La Reina y Nuñoa sea a nivel de calle. No es el deseo de la mayoría de los contribuyentes de estas comunas.

Sus argumentos son más que pobres, al decir que “la autopista de la Pirámide hasta Tobalaba es bajo tierra, aprobada por la Municipalidad de Vitacura por su beneficio para las comunas, vecinos e incentivos a la inversión inmobiliaria”. Tiene razón, pero este ejemplo no se compara con lo que se hizo a los vecinos y comunidades de Av. Grecia y a los departamentos que se construyeron para los funcionarios de la UC del Campus San Joaquín, que cambiaron la vista de

sus campus y la cordillera por la de una autopista, con la consecuente contaminación acústica.

El lector opina sobre el alto costo de la obra y dice que su solución agregaría valor a las propiedades que dan a las calles de servicio. Pero le propongo que viva un tiempo en los departamentos de Grecia, frente a la autopista, con los tacos, bocinazos y ruido en general.

Lo que dará valor a nuestra comuna y mejorará la calidad de vida es una autopista subterránea, a través de la cual nos podremos trasladar a diferentes lugares según nuestro interés y necesidades, sin interrumpir el paisaje urbano que tratamos de cuidar. Esperemos que el cableado subterráneo esté entre las propuestas de los candidatos a alcalde.

Leyla Samur Atala

Test de drogas

Señor director:

Ya que se está discutiendo una eventual aplicación de exámenes de drogas a los candidatos que postulen a cargos de elección popular, creo que también se deberían realizar este tipo de exámenes a quienes tienen a cargo la vida de otras personas; es decir, médicos, choferes de transporte escolar, pilotos, etc.

Martín Urzúa

Ley de Pesca

Señor director:

La Comisión de Ética del Senado, como su medio consigna, no se pronunció sobre la solicitud de inhabilitación en la Ley de Pesca para los senadores Zaldívar, Novoa, Larraín y García Huidobro, dejando a criterio personal el cumplimiento del artículo 5B de la Ley Orgánica del Congreso.

Esta es una muy mala señal, considerando que el Senado discutirá el destino de recursos pesqueros que implican nueve mil millones de dólares para siete familias controladoras de la pesca industrial. Estas situaciones, donde los políticos no hacen lo correcto ni lo que manda la ley, son las que enturbian la democracia y abren espacios a la corrupción.

Llamamos a que los senadores voten por una ley justa y que mantenga los recursos pesqueros en manos de todos los chilenos. Se debe incluir una licitación real de la cuota industrial, para que los pescadores artesanales podamos vender nuestros productos a un precio justo, la extensión de las cinco millas de reserva artesanal para todo el país y el término de la pesca de arrastre.

Jorge Bustos

Vocero Consejo Nacional de Defensa de la Pesca, Condepp

Arrepentimiento y aborto

Señor director:

Mo Yan es un escritor chino que recientemente ha sido galardonado con el Premio Nobel de Literatura. Probablemente desconocido para muchos si no hubiese sido por el premio que acaba de recibir, muchos medios de comunicación han ofrecido estas semanas breves notas acerca de su biografía. De su historia hay que destacar lo siguiente: es un hombre arrepentido.

El arrepentimiento es un valor humano fundamental que muestra el escritor, por ejemplo, cuando explica que lamenta haber obligado a su mujer a abortar a su segundo hijo para cumplir con las exigencias de la política china del hijo único. Asegura, además, casi textualmente, que este hecho se ha convertido en una cicatriz eterna en lo más profundo de su corazón.

Se arrepiente, porque tarde se ha dado cuenta de que el aborto provoca heridas profundas de difícil curación y no es para nada un derecho, como algunos pretenden que la gente crea. Ejercer un derecho no puede ser algo doloroso, y si es doloroso, entonces no es un derecho. El amor al dolor es masoquismo y, como tal, es un trastorno y no un signo

de voluntad para decidir libremente.

También se arrepiente por permitir que un gobierno se entrometiera en el tamaño de la familia que él y su pareja habían querido tener, decisión que corresponde tomar exclusivamente a los padres y madres.

Pelayo Romay

Campaña municipal

Señor director:

A propósito de la ineficiente propaganda electoral que vemos estos días, y que se caracteriza por entregar información poco valiosa para poder elegir a los candidatos, propongo que algún ministerio, instituto o institución, cree y gestione una página web en donde todos los candidatos puedan exhibirse sobre los aportes que pretenden lograr si son elegidos, de manera clara y concisa, agregando una foto y a qué partido político pertenecen.

Esta medida tan básica ayudaría a que, por último, un día antes de votar podamos saber qué beneficios pretenden dar estas personas a la comunidad y podamos a futuro cuestionarlos si sus promesas no fueron cumplidas.

Miguel Ángel Arata

Programación de TV alarmista

Señor director:

Me parece increíble ver cómo los matinales de la televisión abierta se han dedicado a alarmar y preocupar a nuestro país con predicciones sobre fines del presente año.

Anuncian tres días de oscuridad, terremotos sin precedentes, la hora del juicio final, entre otros, sin concebir el daño que se hace a los telespectadores, quienes son población susceptible a este tipo de información (niños preescolares y adultos mayores). Inescrupulosamente retransmiten entrevistas y archivos de videntes, entre otros “expertos”, quienes aseguran una serie de calamidades.

He tenido la oportunidad de ver cómo las personas se toman esta información con tal seriedad que sufren de insomnio, miedo y temor constante e inestabilidad emocional. Todos estos son síntomas que pueden ser perjudiciales para la salud. Considero que estos reportajes y notas tienen fines muy distintos a los de informar y comunicar –como debería ser– sino más bien tienen el fin exclusivo de alarmar. ¿Realmente vale la pena enfermar a nuestra población por aumentar el rating?

Mónica Rumeau Bahamonde